

Les programmes d'Affaires mondiales Canada en Bolivie ciblent les populations vulnérables — les populations autochtones en particulier — et sont axés sur les besoins des collectivités. Ils intègrent les perspectives des populations pauvres, en favorisant la participation à la prise de décisions, notamment par l'entremise de coopératives et de l'élaboration de régimes de santé municipaux. En 2016-2017, outre les consultations relatives à l'examen de l'aide internationale, le Canada a tenu des dizaines de réunions avec des organisations et des associations dans le but de recueillir de l'information à propos des besoins et des opinions des collectivités.

Principaux résultats

Grâce au soutien du Canada, plus de 2 600 familles vulnérables, surtout des familles autochtones, ont augmenté leurs revenus depuis 2011 grâce à des formations concernant les nouvelles techniques de production pour la diversification économique. Elles ont également pu améliorer leur accès aux marchés dans les secteurs des épices, du quinoa biologique et des produits laitiers. Ce soutien a augmenté la valeur de la production locale en introduisant des installations de transformation à petite échelle. Cela a permis d'intensifier la commercialisation et d'optimiser les ressources des agriculteurs locaux.

Entre 2011 et 2017, le Canada, par l'entremise de Plan International Canada, a aidé plus de 11 500 intervenants de la santé communautaire à améliorer leurs connaissances et leurs capacités en matière de prestation de services. Plus de 50 % de ces intervenants étaient des femmes. Cela s'est également traduit par une amélioration des résultats pour la santé des enfants. Près de 500 centres de développement de la petite enfance ont été établis pour réduire les taux de malnutrition chez l'enfant. Environ 500 clubs ont été créés pour promouvoir des familles plus fortes et pour améliorer l'égalité des genres dans les ménages.

Le Canada a contribué aux efforts visant à diminuer la violence fondée sur le genre ainsi qu'à promouvoir les droits sexuels et reproductifs des femmes et des filles.



Le Canada a aussi soutenu leurs droits à la participation économique et politique. Le soutien canadien a facilité l'adoption de deux lois : la première, la Loi 348, vise l'éradication de la violence faite aux femmes; la seconde, une loi sur l'identité de genre, permet aux personnes transgenres de modifier leurs pièces d'identité émises par le gouvernement. Durant le projet, qui s'est étendu de 2010 à 2017 :

- 12 878 femmes ont accédé à des services de consultation en santé sexuelle et reproductive;
- 719 femmes ont assumé le rôle de leader politique;
- 3 291 femmes ont augmenté leurs revenus.

Depuis 2011, le revenu de plus de 2 200 ménages vulnérables dans la région économiquement défavorisée de Chuquisaca a plus que doublé grâce à la production d'origan. Ce projet a été mis en œuvre par l'intermédiaire de la SOCODEVI.

En outre, les ménages, en grande partie autochtones, ont augmenté leur résilience face aux changements climatiques. Les jeunes ont désormais une source de revenus viable qui leur permet de rester dans la région où ils ont grandi. Le renforcement économique des femmes a introduit davantage de femmes au milieu des affaires, d'autant plus qu'elle leur permet d'occuper des postes techniques et de direction; en outre, elles ont plus de poids dans la prise de décisions et possèdent un meilleur contrôle des ressources dans les ménages.